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! ! ! !从 !比 "失利到 "比
#狂胜，上海男排用了一
周的时间。
上海男排在八强战客

场对北京男排时，在 !比
#领先的情况下，被北京
男排连扳三局。主教练王
健倍感困扰：“我做梦都会
做到那场比赛，我对那场
比赛的结果想不明白。在
那场比赛之后，我听到了
有观众说，上海男排现在
怎么这么差？”
客观上说，上海男排

在胜了两局后，自由人任
琦受伤下场，使上海队的
一传和防守都出现了一些
问题。由于突然出现意外，
上海队的队员在场上有点
措手不及。对此，队长沈琼
说，看半决赛吧，我们不会
再给对手任何机会了。
显然，上海男排做到

了。从整场比赛看，“黑马”
北京男排一点儿机会都没
有，全场被上海队压着打。
而且，由于上海队的一传
十分稳定，战术组织十分
到位，快攻、强攻相得益
彰。在比赛中，常常面对空

! ! ! !本报讯（记者 李京红）全国男
排联赛半决赛首回合较量昨天结
束，上届冠军上海男排在客场以 "

比 #完胜北京男排，晋级决赛的前
景一片光明。另外一场半决赛，八一
队在 # 比 ! 落后的情况下连扳三
局，完成大逆转，同样在客场比赛中
抢得先机。
上海男排战胜对手的三局比分

是 !$ 比 %&、!$ 比 !% 和 !$ 比 !!。
方颖超拿下了全队最高的 %'分，沈
琼和崔晓栋分别贡献了 %!分和 %%

分。北京队的胡松和王琛尽管分别
砍下了 %(分和 %)分，北京队表现
一般，完败也在情理之中。
从整场比赛看，上海男排斗志

高昂，情绪饱满。从技术上看，上海
男排的发球明显好于北京男排，由
于发球攻击力强，北京男排很少可
以组织起有效的快攻，比赛大多依
赖主攻手。上海队除了发球占有优
势外，一传也相当稳定。任琦、沈琼
稳定的一传，使上海队的快攻打得
十分流畅，崔晓栋、杨剑彬的进攻如
入无人之境。
“黑马”北京男排在第三局让上

海男排感受到真正的对抗。一度还
领先了上海男排。%$平、%&平后，方
颖超的进攻得分以及北京队的失
误，让上海队取得了 !#比 %&领先。
落后的北京队急于扳平，失误开始
增多。这样，上海队稳定了领先优
势，最终崔晓栋的快攻帮助上海队
拿下最后一分。

男排联赛半决赛进行两个回
合。这样，上海男排在接下来的主
场比赛中，只要取得一局，就将稳
进决赛。

第二回合比赛将在 " 月 ' 日
%)时展开，届时上海队将回归主场
卢湾体育馆对阵北京。同样，首场比
赛中胜出的八一队也将在次回合的
比赛回归主场，但他们必须击败辽
宁队才能确保总决赛的入场券。

! ! ! !因为中国篮协不给开澄清信，前广
厦外援钱德勒再度向国际篮联提出诉
求？昨天网上的一则传闻，事实证明只
是虚惊一场，因为中国篮协已经为其开
了澄清信。不过这也给篮协敲响了警
钟，要想以后避免类似尴尬情况，还得
尽早完善 *+,外援相关规定。

上月 !)日曾有消息说，已经回归美
国的钱德勒仍无法同掘金队签约，因为
他是属于中途离开 *+,的，篮协按规定
没有为其开澄清信。而当时篮协负责球
员注册工作的官员宫鲁鸣表示，在前新
疆队外援马丁绕过中国篮协、从国际篮
联拿到澄清信的事件发生后，篮协重申
会严格按照之前的规定来管理外援，在
外援所在球队没有完成 *+,赛季前，不
会为其开澄清信。

日前又有传闻称，钱德勒也和马丁
一样绕过中国篮协，直接从国际篮联获
得了澄清信，据记者了解事实并非如
此。篮协竞赛部主任白喜林昨天介绍，
在广厦队季后赛首轮第 "场被北京队
击败后，篮协就给钱德勒开出了澄清
信，广厦队总经理叶湘玉也证实了这种

说法。
现在可以肯定的是，钱德勒

是先得到中国篮协的许可，然后
又从国际篮联拿到澄清信。不过这
次中国篮协只是侥幸“躲过一劫”
而已———要不是广厦队提前被淘
汰，篮协按规定还是不会给钱德勒开澄
清信，如果后者真的因为等不及而上
告到国际篮联，甚至直接从国际篮联
得到澄清信，那岂不是又闹了笑话？

归根结底，篮协有关外援的一些规
定，还是有漏洞。像最为人诟病的是“不
到球队赛季结束就不给外援开澄清信”
———如果是球队中途主动裁掉一名外
援，那么篮协有何权力去剥夺其工作机
会？

之前的马丁事件，国际篮联就站
到了球员一方，弄得篮协非常被动。既
然 *+, 是职业联赛，那么在外援管理
上也要职业一些，篮协可以督促俱乐
部与外援签订完备合同，将双方的责
权利都规定清楚，以后出了事情就按
合同处理。

本报记者 李元春

! ! ! !走了极富煽动力的激情教
练邓华德，来了温文尔雅的主帅帕纳吉
奥，上海男篮在姚明接手的三个赛季内，
经历了两位执教风格截然不同的教练。
邓华德带队从第十六杀入四强，老帕也
带队从第十二杀入前六，可以说两人都
在 *+,取得了成功，这也证明了“姚之
队”的选帅眼光：在合适的时候请到了合
适的教练。

如今 *+,洋帅越来越多，对于一个
俱乐部来说，在什么时候聘请什么样的教
练，是门学问。姚明三年前接手之时，上海
队刚刚降到联赛倒数第二名的历史最低
谷，除了队长刘炜这块招牌之外，可以说
要啥没啥。实力弱，士气低，上海队如何才
能迅速走出低谷？“姚之队”除了引进卢卡
斯等三名外援提升球队实力之外，还引进
了邓华德这名激情派教练。
老邓来 *+,后，获得了“邓政委”、

“咆哮邓”等绰号，这也反映出他的鲜明
执教特点：懂得队员心理，善于激发士
气，而这些特点正好适合当时士气低迷
的上海队。在邓华德的带领下，上海队一
飞冲天，他的扔椅子、摔西服、咆哮裁判
等行为，虽然屡受质疑，但在相当程度上
激发了球队的战斗力。

凭借在上海队取得的优异成绩，邓
华德获得了中国男篮的帅位，但“姚之
队”却在与他的两年合同到期后，出人意
料地另寻他人。老邓后来转投新疆队，虽
然有对方高薪诱惑的因素，但主要原因
还是“姚之队”认为他已经不适合上海
队。在姚明接手上海队之初，需要邓华德
这样的教练来激发士气，但在球队慢慢
走上正轨之后，需要更适合球队的教练。

最终“姚之队”选择了前湖人队助教
帕纳吉奥，这位教练顶着“三角进攻”的
光环而来，虽然在赛季初遭遇水土不服
的质疑，但最终还是凭借出色的执教能
力，将上海队调整得相当成型，“帕氏烙
印”也越来越明显。本赛季的上海队，不
再像邓华德时代那样疯狂，但整体实力
真正得到了提升，这也体现出老帕深厚
的战术功底，上海队总经理章明基就用
一句话来评价他：值得长期依赖和留用。

一个嘴上有活儿，一个肚里有货，邓
华德和帕纳吉奥这两位外籍教练，都充
分发挥了各自优势，也让上海队保持了
稳步上升的势头。其实和引进外援一样，
引进外教也要坚持“适用”原则，上海队
在引进外教上的成功例子，足以令其他
球队借鉴。

本报记者 李元春

! ! ! !上视五星体育频道明天 !"

时将转播全国女排联赛总决赛上

海与广东第二场比赛实况!

央视五套今天 !#时 $%分将

转播 &'( 季后赛新疆与东莞第

五场比赛实况!
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网，打得掷地有声，使北京队
的拦网形同虚设。老将沈琼、
崔晓栋、方颖超、杨剑彬、任
琦久经沙场，打得有霸气。而
年轻小将李春晖、詹国俊也
是豪气冲天。尤其是年轻二
传手詹国俊的大力跳发，屡
屡破坏对手的一传，此外，他
左手突然性很大的两次球强
攻，也使对手防不胜防，使上
海男排的比赛多了一种漂亮
的“风景”。

相反，北京男排由于一
传不稳，进攻点过于暴露，
使上海队的拦网非常有针
对性。一个数据很能说明问
题：防守反击上海队以 %&

比 %% 领先，如此大的差
距，说明上海队的防守十
分到位、坚如磐石，反击十
分流畅。
其实，北京男排进入前

四名已经创造了历史。所有
的教练和队员，都没有半决
赛的经验。比赛中，队员们显
得比较紧张，而紧张的情绪
也影响了技战术的发挥。比
赛打得束手束脚，没有常规
赛那样放得开。

本报记者 李京红

全国男排联赛半决赛首回合

上海队完胜北京队
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! 邓华德嘴上有活$激发上海男篮的斗志

! 帕纳吉奥肚里有货$挖掘上海男篮的潜力
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